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-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Accueil 1:  La grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu qui est vie et qui nous  

  donne la vie ! 

 

Invocation : Dieu de bonté, ouvre mes oreilles, que je perçoive ta parole, 

  Que je l’entende avec mon coeur et que je m’en laisse transformer. 

  Ouvre ma bouche afin que je puisse te louer et chanter tout ce que tu as fait. 

  Par ton saint Esprit, rends moi capable de redresser et d’encourager : 

  Que mes paroles soient des paroles créatrices de relation, 

  Des paroles de guérison et de consolation, de libération et de réconciliation, 

  Des paroles capables de révéler des horizons neufs, de faire s’entr’ouvrir le ciel 

  Et de permettre à tous de saisir combien leur vie est précieuse.  AMEN 

  

Louange : 

Béni sois-tu, Sauveur des hommes. Tu viens  pour nous ouvrir les cieux. Et dans cette déchirure tu 

nous fais une place pour accueillir ta nouveauté. 

Béni sois-tu Sauveur des hommes.  Tu viens  ôter de nos coeurs le voile. Par ta vie donnée, tu 

chasses l’obscurité, tu éclaires nos regards à la foi. 

Béni sois-tu Sauveur des hommes.  Tu viens murmurer à nos oreilles une parole de commencement. 

Notre esprit tressaille à ta sagesse en faisant l’apprentissage de ton Nom. 

Béni sois-tu, Sauveur des hommes.  Tu viens féconder notre histoire en faisant corps avec nos 

fragilités. 

Ton amour s’élargit aux dimensions du monde. Il est temps de faire route vers toi ! 

Béni sois-tu, Sauveur des hommes.  Tu viens. 

 

Chant 41-35  strophes 1 :  Nous t’adorons, nous t’aimons, tendre Père ! 

            Glorifie ton nom sur la terre ! 

            Glorifie ton nom, glorifie ton nom, 

            Glorifie ton nom sur la terre ! 

 

Volonté de Dieu : 

Ouvre nos oreilles  et nos coeurs, Seigneur, à l’écoute de ta volonté : 

Jérémie 22,  v. 3 et suivants : «  Voici ce que déclare le Seigneur : Agissez selon le droit et l’ordre 

que je veux, arrachez aux exploiteurs ceux qu’ils sont en train de dépouiller. Ne profitez pas de la 

faiblesse de l’immigré, de l’orphelin ou de la veuve pour leur extorquer ce qu’ils possèdent. Cessez 

de mettre à mort des innocents… Si vous n’écoutez pas ce que je vous dis, alors je le jure, moi le 

Seigneur, ce monde deviendra un tas de ruines . » 

 

Prière de repentance : 

(Luc 23, v. 39, 40 )  «  L’un des malfaiteurs suspendus en croix à côté de Jésus s’exclama : «  Pour 

nous cette punition est juste car nous recevons ce que nous avons mérité par nos actes . Mais lui, 

Jésus, n’a rien fait de mal … Seigneur souviens-toi de moi quand tu viendras pour être roi. » 

Nous aussi nous savons au fond de notre conscience que nous sommes pécheurs !  Nous aussi nous 

reconnaissons l’injustice de la crucifixion de Jésus ;  Nous aussi nous le prions de nous faire grâce 

et de nous emmener avec lui dans son royaume ! AMEN 

Annonce de la grâce : 

Seigneur ouvre nos oreilles , ouvre nos coeurs , à l’écoute de ta promesse : 
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« Luc 23, v. 43 :  Je te le déclare, c’est la vérité ; toi, le pécheur repenti, auourd’hui tu seras avec 

moi dans le Paradis. » 

Et j’ai trouvé dans une étude sur la mystique de Maurice Zundel 2ce que signifie le pardon de Dieu ; 

je vous le raconte : 

 « Une femme se lamentait sur sa vie passée ; elle ressassait ses peccadilles, elle revenait 

constamment au miroir de sa petite vertu. Et il lui écrivait : Voyez comme un crime la 

considération de vous-même. Contentez-vous de penser que vous êtes une pécheresse, comme 

tant de saintes l’ont été. » ‘Contentez-vous de penser que vous êtes une pécheresse comme tant de 

saintes l’ont été.’ !!!  Cela veut dire : A quoi bon vous regarder ? Regardez Dieu ! Car le bien c’est 

cela. Le bien c’est de décoller. Le bien c’est de donner. Le bien, c’est de faire de tout son être une 

offrande.  Ne rapetissez pas la vie, ne pensez pas à dire vos limites. Jésus est venu justement pour 

nous délivrer de ce joug ! » 

Chant  53- 09  Refrain :  Souffle, souffle de Dieu nous t’accueillons,Viens purifier nos coeurs ! 

         Oh souffle, souffle de Dieu nous t’accueillons, Viens purifier nos coeurs ! 

 

Confession de foi : 

 Je crois en Dieu le Père, tout puissant créateur du ciel et de la terre. 

 Je crois en Jésus-Christ, le fils de Dieu . Il est venu vivre parmi nous, il est mort sur la croix, 

 il est ressuscité. Aujourd’hui et pour toujours il  est avec nous. 

 Je crois en l’Esprit Saint qui nous rassemble dans l’église et qui nous fait vivre. Amen ! 

 

Prière d’illumination : 

 « Seigneur, tu es ma solidité, et ma force. Sur toi je peux m’appuyer. 

 « Toi  Seigneur tu ne changes pas même si moi je suis ballotée par la vie. 

 « En toi Seigneur, je demeure dans la confiance ; je garde l’espérance dans l’avenir,  

    dans l’inconnu et dans l’inattendu. 

 « je t’aime, mon Dieu, mon roc, ma forteresse, et j’écoute ta parole ». AMEN 

 

LECTURES  BIBLIQUES 

1° Quelques versets du psaume 69, en pensant à l’épreuve de Jésus, que nous avons commémoré 

avant Pâques : 

 1° Quelques versets du psaume 69 

 Sauve moi, mon Dieu ! 

 Le dégoût m’est entré jusqu’à l’âme . Je m’enfonce dans la boue. 

 Plus rien à quoi me raccrocher. 

 L’angoisse est là qui me submerge. Toutes mes forces sont épuisées… 

 Je suis devenu un étranger pour mes frères, Mes amis ne me reconnaissent plus !… 

 Arrache moi à ce bourbier où je m’enfonce !... 

 Que le mal ne soit pas vainqueur ! 

  

 2° Lecture de la première lettre de Pierre, chapitre 2,  4 à 10 : 

 « Approchez-vous du Seigneur, la pierre vivante rejetée par les hommes, mais choisie et 

jugée précieuse par Dieu.   Prenez place vous aussi,  comme des pierres vivantes,  dans la 

construction du temple spirituel.  Vous y formerez un groupe de prêtres consacrés à Dieu ; vous lui 

offrirez des sacrifices spirituels qui lui seront agréables , par Jésus-Christ. 

Car voici ce qui est dit dans l’Ecriture : 

 « J’ai choisi une précieuse pierre que je vais placer comme pierre d’angle en Sion, 

 et celui qui lui fera confiance ne sera jamais déçu ». 

Cette pierre est d’une grande valeur  pour vous, les croyants ; mais pour les incroyants… c’est une 

pierre qui fait trébucher, un rocher qui fait tomber. 
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Vous, vous êtes la race choisie, les prêtres du roi, la nation sainte, le peuple qui appartient à Dieu. 

Dieu vous a appelés à passer de l’obscurité à sa merveilleuse lumière, afin que vous proclamiez ses 

œuvres magnifiques... »3 

 

Commentaire : 

Mes amis, mes sœurs en Christ , nous voici ce soir  devant 2 textes bien différents ! 

Le psalmiste exprime la souffrance de l’humanité, avec une petite note d’espoir dans la bonté 

compatissante de Dieu, tandis que l’apôtre Pierre, inspiré par l’Esprit Saint, affirme que nous, les 

croyants misérables et souffrants , nous sommes la nation sainte, nous avons une mission : 

Proclamer les œuvres magnifiques de Dieu ! 

 

Ce balancement entre la tristesse et la joie  représente bien notre condition humaine !  

Je vous offre une citation de François  Cheng,  un poète et écrivain que j’aime beaucoup, qui dit la 

même chose à sa façon :   

 «  Le vrai toujours est ce qui tremble entre frayeur et appel, entre regard et silence ». 

Et  Francine Carillo que cite souvent notre pasteure Monique , ajoute : 

 « Dans le Nom qui redresse notre nom souffle l’élan de faire du donné un reçu, un 

terreau, plutôt qu’un tombeau ».  La mort n’est plus ce qu’elle était ; elle demeure blessure, 

toujours rupture, mais elle a perdu son aiguillon, et n’aura plus jamais raison ! 

Lorsque le psalmiste crie qu’il est en train de se noyer, Jésus répond qu’il a donné la terreur de la 

mort  à la terre, comme un fumier pour le grain nouveau qui va germer. 

 

Ce que je retiens dans les paroles de l’apôtre, Pierre  lorsqu’il nous invite à participer à la 

construction du temple spirituel, c’est ceci : « Dieu nous a appelés à passer de l’obscurité à sa 

merveilleuse lumière » !  Qu’est-ce que c’est , pour vous, ce temple spirituel que nous devons 

construire ?  Qu’est-ce que c’est, pour vous, la merveilleuse lumière de Dieu ? Pour moi, c’est 

quand je rencontre un autre croyant !  Et si ma mission c’est de  proclamer les œuvres de Dieu, je 

vais aller en parler à des gens vivants, des gens comme vous ce soir, des gens qui ont soif de croire 

à l’amour d’un Dieu qui nous prend dans ses bras , des gens comme vous, qui persévèrent à 

déchiffrer l’inconnaissable !  Des gens prêts à en rencontrer d’autres et à les aimer fraternellement, à 

les encourager à apprécier et à louer «  les œuvres magnifiques du Seigneur »… C’est 

particulièrement facile au printemps : on essuie nos larmes et on admire le soleil du matin qui 

envahit notre espace ! 

 

Chant : 31- 22  refrain : quand s’éveilleront nos coeurs à la voix du Dieu vivant, 

         nous retrouverons la source du bonheur. 

         quand se lèveront nos mains pour chanter le Dieu vivant, 

         nous retrouverons l’espoir des lendemains. 

 

 Ce soir nous sommes effectivement dans l’obscurité de nos tristesses et de nos peurs devant la 

mort, et dans la lumière de notre joie dans l’attente de la résurrection. 

Merci Seigneur de la vie que tu nous donnes ; merci Seigneur pour la vie de notre terre, ses beautés 

découvertes avec le printemps.  Merci, car au milieu de nos détresses et de nos guerres, tu nous 

assures de ta présence : garde notre humanité sous le regard de ta bienveillance ! 

Merci Seigneur , car tu fais de nous tes disciples ! 

Le disciple, c’est celui qui apparaît de manière contradictoire : il ne cherche pas à dépasser le 

maître,  il ne s’égare pas dans les erreurs…  alors, qui est ce ? Un jour Jésus a dit  à ses disciples : 

« Pourquoi m’appelez-vous Seigneur, Seigneur, et ne faites-vous pas ce que je vous dis ? » 

Celui qui fait ce que Jésus dit, c’est lui le bon, le vrai disciple . 
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 Cette définition est large, positive : faire ce que Jésus dit , c’est à dire se former comme 

disciple,  découvrir ce qu’il a dit pour nous, en lisant les évangiles , et puis alors, AIMER, aimer 

comme il nous aime, comme et parce que Dieu nous aime ! 

Notre travail de disciples en ce monde est possible, et attendu.   A  nous d’être attentifs à notre 

propre formation, à notre disponibilité pour l’oeuvre de Dieu. La bible est là et nous montre Jésus, 

nous révélant ainsi ce chemin pour devenir disciple … C’est aujourd’hui encore une bonne 

nouvelle.4 
 

Mais aujourd’hui, il faut bien le dire, la majorité des gens ressemblent à ces soldats qui se 

moquaient de Jésus sur la croix. Ils ne veulent pas de lui, ils le méprisent… ils nous méprisent ! 

Cela n’empêche pas que le Seigneur est Roi ! Face à ceux qui n’en veulent pas, nous pouvons dire 

OUI à Jésus-Christ, oui à sa royauté, oui  à son autorité sur notre vie . 

Comme nos sœurs , nos frères du Moyen Orient, nous risquerons peut-être un jour de nous trouver 

du côté du brigand crucifié, aux côtés de celui qui,  aux portes de la mort,  confesse « la Royauté du 

Christ ».  C’est là le bon côté, le côté de la foi et de la vérité ! Car je le crois et je le confesse ,  il est 

le prince de paix, le roi des rois, le seigneur des seigneurs ! Laissons-le alors régner dans nos 

coeurs et dans nos vies ! AMEN 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ecoutons ce cantique de Laurent Grybowsky : « ouvrez tous ces verrous... » (CD 12) 

  « Ouvrez tous ces verrous fermés, l’espoir a franchi les frontières. 

  « Laissez vos peurs au cimetière, c’est aujourd’hui le temps d’aimer ! 

 « Se parler se lève à l’encontre des peurs qui trainent au froid dehors, 

 « menaçant l’avenir de mort. 

 « A nos partages,  à nos rencontres, le jour est plus fort que la nuit, 

 « Se parler fait naître aujourd’hui ! » 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

N’oublions pas de mettre de côté notre offrande, et de la faire parvenir au trésorier ! 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Nous disons ensemble la prière que Jésus nous a apprise : NOTRE PERE… 

Réflexion : 
Je voudrais conclure ce culte en vous proposant un peu de grammaire ! 

Vous savez comment Dieu se révèle aux humains, n ‘est-ce pas : « Je suis qui  je suis »ou  « je suis 

celui qui est » … c’est le verbe ETRE ;  être est un verbe de générosité, un verbe d’alliance, qui 

nous relie à autre que soi… 
J’ai faim, j’ai peur, j’ai mal, j’ai envie … c’est le verbe AVOIR ;  avoir est un verbe de convoitise, 

de solitude, de repli sur soi… 
 

Bénédiction : 

Père, ceux et celles qui se tournent vers toi trouvent la paix ! 

Ceux et celles qui demeurent en toi vivent pour l’éternité ! 

Que le Dieu de la paix fasse de nous des instruments de Paix . 

Que le Dieu d’amour nous rende capables d’aimer. 

Au nom de Jésus-Christ, allons en paix.  Amen ! 
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